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Ao dois dias do mes de maio, do ana de dois mil e vinte e quatro, as 08h30min, reuniao realizada no

auditorio da Coordenadoria de Apoio aos 6rgaos Colegiados, reuniram-se os membros do CONSELHO

ESTADUAL DOS DIREITOS DA CRIAN<;A E DO ADOLESCENTE DE MATO GROSSO DO SUL

(CEDCAlMS), com a presen9a de: Janni Milleni Braga Soares (Funda9ao de Desporto e Lazer de Mato

Grosso do Sui); Tania Regina Comerlato (Funda9ao de Turismo de Mato Grosso do Sui - FUNDTUR);

Vera Lucia Silva Ramos (Secreta ria de Estado de Educa9ao - SED); Andrea Lucia Cavararo Rodrigues

e Cristiane Sant' Anna de Oliveira (Secretaria de Estado de Assistencia Social e dos Direitos Humanos -

SEAD); Roberto Carlos Morgado Pires(Secretaria de Estado de Justi9a e Seguran9a Publica - SEJUS ,

Wesley Fernandes de Assis e Ivanilda Goncalves do Nascimento (Associa9ao Restaurar); Luiz Carlos

Goncalvez (Casa da Crian9a Peniel); Gislaine Oliveira Lima Martins (Federa9ao das APAES de Mato

Grosso do Sui); Lucineide de Fatima Belintano e Maria Bianca Martins Guimaraes(lnstituto Brasileiro

de Inova9ao Pro-Sociedade Saudavel - Centro Oeste); Ceureci Fatima Santiago(lnstituto de Apoio, ~

Capacita9ao, Instru9ao de Economia Solidaria do Povo - ACIESP); Carla Alexandra Rodrigues (Instituto j
de Desenvolvimento Humano, Social, Economico e Cultural Mana do Ceu para os Povos); Thaynara

Mattos de Souza (Instituto Mirim de Campo Grande/MS); Monica Barbosa Macedo(lnstituto Moinho

Cultural Sul-Americano); Joao Carlos Rosa (Obras Sociais Francisco Thiesen); Luciene da Costa Cunha

(Casa de Recupera9ao Infantil Padre Antonio Muller-CRIPAM). Convidados: Estela Marcia Roudera

Scandalo - RFS/COMCEX; Debora Maria de S. Paulino - Defensoria Publica/COMCEX. Iniciou a reuniao

ordinaria do Conselho, com a presidente Andrea informando aos presentes que tres conselheiros, que nao

estiveram presente no dia da posse, tomariam posse naquele momento, sendo eles: Wesley Fernandes

de Assis, Ivanilda Gon9alves do Nascimento e Maria Bianca Martins Guimaraes. Na sequencia, foi

solicitado pela plenaria que todos os conselheiros se apresentassem com seu nome e 0 da secreta ria e/ou J
institui9ao que representavam. Em seguida, iniciou-se a leitura da pauta da reuniao, sendo a primeira a

Delibera9ao para composi9ao das comissoes. A seguir, a presidente Informou que 0 conselho recebeu, Vi~

e-mail, da conselheira Giovana Graal, a solicita9ao de substitui9ao de seu nome na comissao de

Administra9ao e Finan9as, sendo assim, abriu a plenaria para verifica9ao dos conselheiros que se

candidatariam para essa vaga. Destacou ainda, que como a conselheira era representante governamental,

os conselheiros indicados deveriam ser tambem governamentais. Apos aberto para a plenaria, apenas a

conselheira Tania Regina Comerlato candidatou- se a vaga, assim, sem nenhuma obje9ao, ela foi

aprovada por unanimidade. Portanto, a Comissao de Administra~ao e Finan~as sera composta pelo's
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seguintes conselheiros: Monica Barbosa Macedo, Joao Carlos Rosa, Cristiane Sant'Anna de Oliveira,

Tania Regina Comerlato. Em seguida, a presidente informou que iriam deliberar as demais comissoes

temporarias, as quais, em sua composi<;:ao, tambem seria paritaria, com a participa<;:ao de dois

governamentais e nao governamentais, sendo elas deliberadas respectivamente, primeiro a Comissao de

Participa~ao de Adolescentes: Ivanilda Gon<;:alves do Nascimento, Janni Milleni Cuellar, Tania Regina

Comerlato, Carla Alexandra Rodrigues; sem nenhuma obje<;:ao,aprovada por unanimidade. Em segundo, a

Comissao do Plano Decenal: Vera Lucia Silva Ramos, Tania Regina Comerlato, Ceureci Fatima Santiago

Ramos, Lucineide de Fatima Belinato; sem nenhuma objec;:ao, aprovada por unanimidade. Em terceiro, a

Comissao de Chamamento Publico, antes porem, a presidente esclareceu para 0 conselho que essy

comissao, em especial, deveria ser formada por representantes governamentais do conselho, pois, com

as instituic;:oes nao governamentais iriam concorrer ao processo, nao poderiam ter vinculo com essa

comissao; ainda reforc;:ou que seria contemplada como membros dessa comissao, alguns servidores da

Secreta ria de Assistencia Social e dos Direitos Humanos para auxiliarem no processo de elaborac;:ao, ~

analise e monitoramento do Chamamento Publico. Em 'seguida, abriu a plenaria para indicac;:ao de o
membros, sendo eles: Roberto Carlos Morgado, Janni Milleni Cuellar, Vera Lucia Silva Ramos, e a

plenaria sugeriu a participac;:ao da Debora Maria S. Paulino como convidada dessa comissao. Tambem, a

conselheira Tania Comerlato sugeriu que se verificasse com os demais conselheiros da Secretaria de

Estado de Governo como representantes do Planejamento, para que pudessem participar. Assim, sem ~

nenhuma obje<;:ao, foi aprovado por unanimidade. Em quarto, a Comissao de Legisla~ao e Normas\ t
contudo, antes da delibera<;:ao, a presidente e demais conselheiros presentes informaram aos novos 1\
conselheiros, que em outros mandatos ja estava sendo elaborado uma minuta de atualizac;:ao na lei

estadual e regimento interno do conselho; porem, ate aquele momento ainda nao havia finalizado e

encaminhado para analise do juridico para dar prosseguimento na publicac;:ao; informou ainda que essa

comissao deveria ser criada para que possa finalizar esse procedimento. Dessa forma, foram indicados os

seguintes conselheiros: Luiz Carlos Gonc;:alvez, Roberto Carlos Morgado, Vera Lucia Silva Ramos,

Monica Barbosa Macedo, sem nenhuma obje<;:ao,aprovada por unanimidade. Em seguida, 0 conselheiro

Roberto Morgado, indagou a plenaria qual 0 real papel do conselheiro diante da legisla<;:ao, apenas se

Iimita a legisla<;:aodo conselho ou outras legisla<;:oes,como por exemplo: Henri Borel, na area criminal; ou

demais normas especificas que possa auxiliar no fluxo de atendimento, para quem trabalha diretamente

com crian<;:as e adolescentes. A convidada Estela sugeriu e colocou-se a disposi9ao para auxiliar a

comissao de legislac;:ao e normas, para verificar e pontuar qual e 0 papel do conselho diante da legisla<;:ao
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e normas, disse ainda que essa comissao nao poderia ser temporaria, precisaria ser substitufda para

permanente. A presidente abriu a plenaria para votayaO, se todos concordavam em manter a comissao

como permanente; contudo, a conselheira Monica Macedo lembrou que para transforma-Ia como uma

comissao permanente, teriam que alterar 0 regimento interno. Poderia ser como Comissao de criayao do

Comites de Gestao Colegiada da Rede de Cuidado e Proteyao Social das Crianyas e Adolescentes

Vftimas ou Testemunhas de Violencias nas suas localidades, conforme a Resoluyao nO235 do CONANDA.

A conselheira Tania Comerlato sugeriu que fosse encaminhado para todos a resoluyao para leitura,

lembrou em seguida, que ja teriam inserido como pauta desse plena rio a abertura dessa comissao,

indagou qual 0 papel que a mesma iria exercer e explicou ainda que ja existia 0 Comite de Enfrentamento

das Violencias e de Defesa dos Direitos Sexuais de Crianyas e Adolescentes. Em seguida, a presidente,

abriu a plenaria para verificar quais conselheiros iriam se candidatar para a comissao de Enfrentamento as

Violencias conforme Resoluyao nO235 do CONANDA, que foram: Wesley Fernandes de Assis, Ceureci J
Fatima Santiago Ramos, Tania Regina Comerlato, Vera Lucia Silva Ramos. Assim, Finalizou-se a pauta

sobre as deliberayoes; e dando sequencia, foi feita a leitura da segunda pauta: agendamento das

reunioes de comissoes e a presidente informou que a secreta ria executiva do conselho iria criar os

grupos de WhatsApp e neles poderiam ser discutidos os trabalhos, as datas de reunioes e demais ~

assuntos pertinentes a comissao. Em seguida foi feita a leitura da terceira pauta: Avisos. Faltas \ '\

justificadas. A presidente esclareceu que as faltas nas reunioes deveriam ser encaminhadas no e-mail do

~

conselho, para que possam ser anexadas a lista de presenc;:ada reuniao ordinaria ou extraordinaria; que a

participac;:ao do titular seria de suma importancia, mas na sua ausencia, 0 suplente deve constar presente

na reuniao; tambem reforyou sobre as participayoes na comissao e destacou sobre a importancia de

participayao do conselheiro nas reunioes do conselho e da comissao. A seguir, realizou-se a leitura da CI

nO002/2024/CORC/SUPDH, sobre prazos para solicitayao de passagens, diarias e realizac;:aode eventos e

a presidente solicitou que a conselheira Cristiane Sant'Anna falasse sobre essa CI, ja que e a

coordenadora da Coordenadoria de Apoio aos Orgaos Colegiados, sen do esse 6rgao responsavel pelo

envio dessa CI aos colegiados, dessa forma a conselheira Cristiane informou sobre 0 prazo de

antecedemcia dos pedidos, diarias e passagens que deveriam ser solicitadas a secreta ria com no mfnimo

25 dias de antecedencia, tanto para passagem aerea, como rodoviaria e tambem as diarias. Na sequencia,

fez-se a leitura da CI nO003/2024/CORC/SUPDH, sobre 0 levantamento de passagens para conselheiros,

membros em 2024; informando da necessidade de saberem quais os conselheiros que precisariam de

passagens rodoviarias para poderem solicitar a compra. Tambem foi informado pela conselheira Cristiane
3
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Sant'Anna que os conselheiros do interior devem apresentar a secreta ria executiva do conselho, a

solicita9ao das passagens rodoviarias, po is essas tambem, seriam necessarias 0 encaminhando sempre

com antecedemcia. Em seguida, fez-se a leitura da CI nO004/2024/CORC/SUPDH com orienta9ao sobre os

tramites de assinatura no E-MS (sistema do Governo MS); 0 qual a conselheira Cristiane Sant'Anna

informou sobre a obrigatoriedade das assinaturas digitais, lembrando que conselheiros governamentais

poderiam assinar seus documentos pelo sistema E-MS, ja os conselheiros nao governamentais poderiam

acessar 0 site do gov.br e realizarem as devidas assinaturas. A seguir, a presidente informou que as

pautas foram encerradas, porem, teriam muitos informes e inclusoes de pautas. 0 Primeiro informe seria

sobre as tratativas que a conselheira Tania Comerlato estaria tendo com 0 poder judiciario sobre a

campanha do Fa9a Bonito, no qual foi solicitado para a secretaria executiva entrar em contato com doze]

municipios, perguntando sobre a existEmcia de locais disponiveis para outdoor; Assim, a conselheira Tania

informou sobre as tratativas com 0 poder judicia rio, nas quais repassou a eles sobre a possibilidade de os

municipios estarem recebendo esses outdoors, porem, que ate aquele momenta nao tinha resposta se

seriam disponibilizados para todos. Tambem informou que foi realizado uma parceria com AGEMS para~

disponibilizar encosto de pesc090 nos onibus com a divulga9ao da campanha; acrescentou ainda que ess~

campanha seria realizada todos os anos, porem, como nesse ana 0 COMCEX e 0 CEDCA estavam em '

vacancia, e nao sendo possivel a utiliza9ao do recurso do CEDCA estaria participando apenas como

parceiro, no sentido de tentar contatar esses conselhos municipais para verificar a possibilidade de envio

de materiais de divulga9ao da campanha. Ainda destacou que na semana, entre os dias 13 (treze) a 19

(dezenove) de maio, seria disponibilizado nas telas de computadores do Estado, a divulga9ao d

campanha. 0 Segundo informe foi sobre um convite para estarem participando e representando 0 conselho

na posse dos Defensores Publicos, que se realizaria no dia 02 (dois), as 17h. Dessa forma, a presidente

abriu a plenaria para verificar a possibilidade de um conselheiro para representa-Ios, sendo sugerido as

conselheiras Tania Comerlato e Ceureci Ramos. 0 terceiro informe e sobre 0 oficio 2.024.087/8CT, que

apos a leitura, a presidente abriu a plenaria para verifica9ao de encaminhamentos a se~em tomados por

esse conselho, sendo sugerido os seguintes: envio de oficio resposta ao oitavo conselho tutelar,

solicitando 0 acionamento do Conselho Municipal da Crian9a e do Adolescente de Campo Grande, para

que possa auxilia-Ios nessa tratativa especifica; encaminhar oficio para a juiza Dr Katia Braum para que

pudesse orientar esse conselho, quanto a resposta dada ao conselho sobre 0 tema; 0 encaminhamento de

122 oficio ao Ministerio Publico, perguntando quais procedimentos deveriam ser realizados, diante da situa9ao
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inserido no grupo, no dia primeiro de maio, a indusao de pauta sobre a Semana Nacional Fac;:aBonito e a

regularizac;:ao do COMCEX; iniciando com a regularizac;:ao do COMCEX, informou que a convidada Estela

Scandalo estava presente na reuniao para apresentac;:ao a todos os conselheiros sobre a historia do

COMCEX, 0 qual iniciou em 1992, em 1994 com a pesquisa sobre explorac;:ao de meninas, em 1997

criac;:aoda comissao de combate a explorac;:ao sexual, que depois foi criado 0 comite de enfrentamento d

violencia e de defesa dos direitos sexuais de crianc;:as e adolescentes. Apresentou todo 0 hist6rico de

criac;:ao deste comite, informou que 0 carro chefe do COMCEX e a mobilizac;:ao das campanhas. Em

seguida, sugeriu a plenaria que este conselho demande de sua responsabilidade integral sobre crianc;:aseJ
adolescentes, que nao seja divido como estaria sendo realizado, por exemplo: a primeira infancia estaria

na pasta da assistencia social, as medidas socioeducativas estariam na pasta da justic;:a e seguranc;:a, e~

assim por diante. Sugeriu tambem, que 0 conselho reconhecesse 0 f6rum FETIAP junto ao conselho, para

que pudesse voltar a realizar as ac;:oesque ja se realizava, mas que estao atualmente desmobilizadas. '

Sugeriu que 0 CEDCA fizesse uma resoluc;:aode reconhecimento da existencia do COMCEX, pois nesses

anos todos, 0 comite sempre esteve em funcionamento, embora os governos tentem extingui-Io, ele~,

sempre teve uma participac;:ao ativa junto a populac;:ao. A conselheira Lucineide informou que realizou \\

pesquisa, sobre atendimento e explorac;:ao de crianc;:ase adolescentes no municfpio de Corumba e Campo .\

Grande, para descobrir quem eram os responsaveis pelo atendimento de crianc;:as e adolescentes. Em

seguida, a presidente informou que no infcio deste ana foi realizado uma reuniao com Rosana Boaventura,

Tania Comerlato, Marcos, Dr> Fabio Brandao e a Luana Tobias, Vera Lucia, para tratar sobre a cria<;:aode

um grupo de trabalho para realizar a min uta de criac;:aodo decreto de regularizac;:ao do conselho. Porem, 0

documento entregue ate 0 momenta a secretaria foi da atualizac;:ao do regimento interno. Contudo,

informou que, antes de publicar 0 regimento interno, seria obrigatorio 0 envio dessa minuta de decreto para

analise e so depois, 0 regimento interno. Tambem informou que entre os anos de 2007 e 2008 teve um

reconhecimento do COMCEX saindo uma deliberac;:ao pelo CEDCA. Sugeriu que fosse procurado

documentos desse perfodo, pois ja existe esse reconhecimento. Sendo assim, ap6s a explanac;:ao da

convidada Estela, ficou deliberado os seguintes encaminhamentos: a secreta ria exec utiva devera

localizar entre os anos de 2007 a 2009 no diario oficial do Estado a publicac;:ao que reconhece 0 COMCEX

junto a esse conselho; agendar reuniao com a comissao de legislac;:ao e normas para tratar sobre a

regularizac;:ao do COMCEX, onde uma das sugestoes foi verificar a possibilidade de se tornar uma camara

tematica dentro do conselho e tambem solicitar a participac;:ao do jurfdico da Secreta ria de Estado de

I
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Assistencia Social e dos Direitos Humanos. Nao havendo mais nada a tratar, a Presidente Andrea Lucia

Cavararo Rodrigues encerrou a reuniao e eu, Luana Tobias, Secretaria Executiva, lavrei essa ata.

I_REPRESENT ANTES GOVERNAMENT AIS
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11- REPRESENTANTES NAO GOVERNAMENTAIS (SOCIEDADE CIVIL)
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Suplente: Ivanilda Gon<;:alvesdo N

7 - Casa da Crianga Peniel
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Titular: Lucmelde de Fatima Behntano~cr'l"(v,,'t'cb d& g:;;5:r:~~Look 1""<' "2
Suplente: Maria Bianca Martins Guim~es -----------------------
10- Instituto de Apoio, Capacitagao, Instrugao de Economia Solid~ria do Povo - ACIESP

Titular: Ceureci Fatima Santiago Ramos -----------------------
11 _ Instituto de Desenvolvimento Humano, Social, Economico e Cultural Man~ do Ceu para os

Povos.
Titular: Carla Alexandra Rodrigues _

12 - Instituto Mirim de Campo Grande/MS
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Titular: Thaynara Mattos de Souza_~'ffl+-~ _

13 - Instituto Moinho Cultural su;AriC()

Titular: Monica Barbosa Macedo _

14- Casa de Recupera~ao Infantil Padre Antonio Muller - CRIPAM

Titular: Luciene da Costa Cunha i.Au:.~ do.- ~ ~~
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